

Certains membres de mon gouvernement sont tout récemment revenus au Canada après avoir assisté à la Conférence Impériale. Vous aurez à étudier les procès-verbaux et les recommandations de cette Conférence. On admettra, je crois, que le travail conjoint des gouvernements représentés à cette conférence a beaucoup contribué à mettre en évidence les relations des membres de la fédération des peuples britanniques, entre eux et avec les pays étrangers, et à faire reconnaître sans erreur la pleine mesure de gouvernement autonome dont jouissent aujourd'hui les dominions, dans tout ce qui se rapporte à leurs affaires domestiques et à leurs relations extérieures. Par l'examen approfondi des questions spécifiques d'un intérêt commun, la conférence a beaucoup fait pour établir une coopération libre et effective dans les affaires communes aux divers gouvernements et aux peuples de l'Empire Britannique.

La nomination récente d'un ministre plénipotentiaire accrédité par Sa Majesté, pour représenter les intérêts du Canada aux Etats-Unis, marque une phase importante dans l'évolution des relations internationales du Dominion.

Le soixantième anniversaire de la Confédération sera dignement célébré en 1927. Je suis heureux de vous annoncer que Son Altesse Royale le Prince de Galles a gracieusement accepté l'invitation de mon gouvernement de visiter le Canada à cette occasion si les circonstances le lui permettent. Mon gouvernement a aussi invité le premier ministre de la Grande-Bretagne qui a accepté l'invitation et exprimé l'espoir qu'il trouvera le temps d'assister à cette célébration.

Membres de la Chambre des Communes:

Les crédits pour l'exercice financier courant qui n'ont pas encore été votés par le parlement seront, comme je l'ai déjà dit, soumis immédiatement à votre approbation. Ceux de l'année 1927-1928 vous seront présentés lorsque le parlement reprendra ses séances.

Honorables Membres du Sénat:

Membres de la Chambre des communes:

En vous demandant de donner toute votre attention aux questions importantes que vous aurez à étudier, je prie la divine Providence de vous guider et de bénir vos délibérations.

Le très hon. MACKENZIE KING (premier ministre) propose:

Que le discours de Son Excellence le Gouverneur général aux deux Chambres du Parlement soit pris en considération lundi prochain, et que cet ordre ait priorité sur toutes les autres mesures, sauf la présentation des bills, jusqu'à la conclusion du débat.

COMITE DE SELECTION

Le très hon. MACKENZIE KING (premier ministre) propose:

Qu'un comité spécial soit nommé pour préparer et rapporter avec toute la diligence possible la liste des membres devant composer les comités permanents prescrits par l'article 10 du Règlement; ledit comité devant se composer de MM. King (l'hon. J. H.), P. F. Casgrain, H. A. Stewart (Leeds) et R. B. Hanson.

M. GARDINER: Avant que vous mettiez cette motion aux voix, monsieur l'Orateur, je désire faire respectueusement observer au premier ministre que deux ou trois groupes de la Chambre ne sont pas représentés sur ce

comité. Je comprends parfaitement que, accablé de travail, après son retour d'Angleterre, le premier ministre ne s'en soit pas rendu compte. Je me contente d'appeler son attention sur ce sujet, et je le prie respectueusement de voir à ce que ces groupes soient représentés.

Le très hon. MACKENZIE KING (premier ministre): Je ferai remarquer à mon honorable ami que ce comité est fort peu nombreux, comme il le constatera lui-même, et chacun de ses membres, je n'en doute pas, consultera volontiers mon honorable ami et les représentants des autres groupes de la Chambre sur la préparation du rapport. Parlant au nom du ministère, je dirai que je désire traiter équitablement tous les groupes de la Chambre.

(La motion est adoptée.)

COMMISSION DE REGIE INTERNE

Le très hon. MACKENZIE KING (premier ministre) présente le message suivant de Son Excellence le Gouverneur général:

Son Excellence le Gouverneur général transmet un message à la Chambre des communes approuvant une délibération du conseil nommant l'honorable J. H. King, ministre du Rétablissement des soldats dans la vie civile, l'honorable W. R. Motherwell, ministre de l'Agriculture, l'honorable J. C. Elliott, ministre des Travaux publics et l'honorable Fernand Rinfret, secrétaire d'Etat, pour agir avec l'Orateur de la Chambre des communes comme commissaires pour les fins et en vertu des dispositions du chapitre 11 des Statuts révisés du Canada 1906, intitulé: Loi concernant la Chambre des communes.

DEPOT DE RAPPORTS ET DE DOCUMENTS

Le très hon. MACKENZIE KING (premier ministre): J'ai l'honneur de déposer sur le bureau le texte du rapport de la commission royale sur les réclamations des Provinces maritimes, demandé hier, par l'honorable leader de l'opposition.

Je propose, appuyé par l'honorable M. LaPointe, qu'il soit imprimé sans délai mille exemplaires anglais et cinq cents exemplaires français du rapport de la commission royale sur les réclamations des Provinces maritimes, et que l'application de l'article 74 du règlement soit suspendue à cet effet.

(Cette motion est adoptée.)

Le très hon. MACKENZIE KING (premier ministre): Je désire déposer sur le bureau un rapport sommaire des délibérations de la Conférence impériale de 1926, y compris le rapport de la commission royale sur les relations interimpériales.

Les appendices du rapport sommaire, contenant les rapports d'autres comités et sous-comités, seront déposés sur le bureau dès que la préparation des travaux sera terminée.